Conflicto en la Universidad danesa por un recorte del 2% en sus presupuestos - El Economista - 13/10/2016

Conflicto en la Universidad danesa por un recorte del 2% en sus presupuestos

Protestas de profesores y alumnos por reducir el presupuesto en 8.700 millones de coronas (unos 1.100 millones de euros) para 2016-19. Hasta el momento, Dinamarca había recortado 1.160 millones de euros

P. G. N. MADRID.

El Gobierno danés vuelve a cargar contra las universidades. Pretende recortar un 2 por ciento hasta 2020, lo que ha provocado las críticas de toda la comunidad educativa v sindicatos. Esto va a reducir el presupuesto para este área en 8.700 millones de coronas (unos 1.100 millones de euros) para el periodo 2016-19. Hasta el momento, Dinamarca había recortado 1.160 millones de euros en educación superior, que a pesar de la resistencia masiva de todo el sector educativo se llevaron a cabo recortes, incluso la Universidad de Copenhague anunció que despediría a más de 500 miembros del personal académico y de apoyo.

Por otro lado, el Gobierno ha anunciado un aumento de la contribución del estudiantado a la financiación del sistema, mediante la conversión en préstamos de las becas para másteres. Pretenden reasignar el dinero ahorrado y entregarlo a los que mejores competencias tengan, para así, y según el Gobierno "para aumentar la calidad de la educación y fortalecer la investigación sobre las empresas".

Una encuesta realizada a más de 1.000 estudiantes daneses sugiere que las medidas podrían disuadir de estudiar a uno de cada dos jóvenes. No obstante los expertos estiman que en 2025 el país tendrá un déficit de 4.200 y 9.300 graduados en ciencias e ingeniería, respectivamente, si no se potencian ciertas carreras científicas.

Control gubernamental

Asimismo, un informe encargado por el Gobierno (con entrevistas a rectores, decanos y representates de la educación superior) plantea que los nombramientos de los miem-



Campus de la Universidad de Copenhague, edificio Tietgenkollegiet. ISTOCK

NORUEGA, ESLOVENIA Y FINLANDIA MANTIENEN LA MATRÍCULA GRATUITA PARA ESTUDIANTES INTERNACIONALES

bros de los máximos órganos de dirección universitaria tengan que ser autorizados por el ejecutivo, pese a que los dirigentes universitarios están en contra de esta propuesta, puesto que esto le daría al gobierno un control más directo de los asuntos del día a día en las instituciones. Cabe destacar que la población universitaria ha crecido en Europa (37,8 millones de estudiantes matriculados en 2011-12, según Eurostat). Sin embargo, en casi una cuarta parte de los países los fondos públicos para educación cayeron, incluso antes de la crisis financiera. Esto ha demostrado que los compromisos originales del Proceso de Bolonia están lejos de aplicarse de modo uniforme en todos los países.

Otros Estados también están en la misma senda. Los Países Bajos eliminaron hace dos años las becas básicas para universitarios. En 2015 hubo un 6,8 por ciento menos de estudiantes de primer curso. Asimismo, Irlanda ha elevado las tasas de matrícula y ha reducido los servicios a los universitarios.

Noruega, Eslovenia y Finlandia mantienen la matrícula gratuita para estudiantes internacionales. Sin embargo, el Gobierno finlandés ha decidido introducir los derechos de matrícula para los estudiantes de fuera de la Unión Europea y del EEES a partir de 2017 (unos 1.500 euros por curso). En Finlandia también se han fusionado varias universidades y se han perdido puestos de trabajo.